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Língua Presa

Algo de errado, não está certo
A língua portuguesa não é para 

amadores. Sei que não sou perfei-
to e estou sujeito a error, mas tem 
coisas que ferem os olhos. Agente 
x a gente; demais x de mais; mais x 
mas; amanhã x a manhã; com certe-
za x com certeza; mim x eu; acima 
x a cima; a baixo x abaixo; e outras 
pegadinhas similares.

Algo de errado, não está certo II
Tudo bem, mas não muito, que 

os(as) alunos(as) possam ser consi-
derados(as) amadores. Mas eu fi co 
preocupado quando estes(as) ama-
dores(as) estão infi ltrados(as) na tur-
ma dos(as) profi ssionais.

Algo de errado, não está certo III
Pior ainda é quando me pego 

questionando se, realmente, existem 
profi ssionais entre quem ensina, (ou 
deveria). Nem vou comentar a pos-
sibilidade de estes(as) profi ssionais 
estarem infi ltrados(as) em escolas. 
Credo; nem quero pensar nisso.

Magoei
Vou mudar o rumo dessa prosa. 

Professora Gertudres foi a minha 
professora do 1º ano. Foi ela quem 
me ensinou o A da Abelha, o B da 
barriga, o S do sapo, o I da igreja, 
entre outras letrinhas do nosso alfa-
beto.

Magoei II
Dona Laura, foi a minha pro-

fessora de português no 3º ano. De-
pois de tanto tomar “nota vermelha”, 
num bimestre resolvi estudar. Fui a 
nota mais alta das turmas em que ela 
lecionava, tirei 6,35. Conseguiram 
entender?

Magoei III
Fiquei pensando na Dona Lau-

ra, e sobre qual seria o desfecho do 
caso, se ela lecionasse naquela es-
cola. Nem falo; apenas observo, e 
aguardo.

Um minuto para os comerciais
Parece que virou moda cair nas 

pegadinhas e na falta de palavra 
oportuna. Nesta semana um repórter 
divulgou que um homem atirou na 
vítima. Legal saber que quem tomou 
o tiro foi a vítima. 

Há controvérsias
Assim diria Pedro Pedreira, per-

sonagem da Escolinha do Professor 
Raimundo. Se quem deu o tiro foi o 
assaltante, quem recebeu o tiro real-
mente era a vítima. Se quem deu o 
tiro foi um cidadão se defendendo de 
um assalto, o correto seria “vítima 
atira no assaltante que ia assalta-lo”. 
Só acho

Vamos falar sobre as convenções
Até o fechamento desta edição 

do JDC, haviam sobrevivido às con-
venções de seus partidos e se habili-
tado a concorrer ao cargo de gover-
nador de SC: Alex Alano (PSTU); 
Carlos Moisés (Republicanos); Dé-
cio Lima (PT); Esperidião Amin 
(PP); Gean Loureiro (União Brasil); 
Jorginho Mello (PL); Jorge Boeira 
(PDT); Leandro Brugnago (PCO); 

Odair Tramontin (NOVO); e Ralf 
Zimmer (PROS).

Quem confi a no lobo mau
Neste caso o lobo é representado 

pelas pesquisas que, conforme as divul-
gadas nas últimas eleições, deixam no 
mesmo barco o lobo e as pesquisas. Se é 
que me entendem.

Por falar em pesquisas
Mesmo antes de termos a lista 

ofi cial dos candidatos que concor-
rerão nas eleições deste ano, já tem 
pesquisa circulando. Na dúvida, vou 
guardando para eventual uso no fu-
turo.

Incêndio no parquinho
Será que vamos ter mais um incên-

dio no parquinho após a defi nição do lo-
cal da Festa da Banana?

Incêndio no parquinho II
Duvido que alguém risque o fós-

foro. Mas é estranho trocar o local 
que possui alguma estrutura (banhei-
ros, bar, espaço, parquinho para as 
crianças, etc), por um lugar que pos-
sui ..... possui ..... possui ?

Dança das cadeiras
Dizem por aí que a dança das 

cadeiras está aguardando a música 
apropriada.

Rei Midas
Era o personagem da mitologia 

grega que transformava em ouro 
tudo o que tocava. Conhecemos um 
Midas ao contrário. Que fase.....

Silêncio ensurdecedor
Com 22 casos confi rmados e 146 

em investigação, em Santa Catarina, 
a imprensa séria faz um esforço her-
cúleo para conseguir informação que 

alerte a população, antes que a Va-
ríola dos Macacos saia do controle.

Silêncio ensurdecedor II
Na semana passada divulgamos 

uma relação de municípios onde já há 
casos confi rmados: Segundo a Dive, 
há confi rmação, em: Abelardo Luz, no 
Oeste; Balneário Camboriú; Blume-
nau; Brusque; Florianópolis, Joinville; 
Leoberto Leal; São João Batista; e São 
José. Se o seu município não está nesta 
relação, parabéns.

Por falar em silêncio 
ensurdecedor

Pelo jeito exterminaram alguns dos 
passarinhos que piavam na minha jane-
la. E deve ter sido coisa violenta porque 
os poucos que aparecem, tremem feito 
vara verde, piam “oi e tchau” e saem pa-
recendo um Mirage. 

Por falar nos passarinhos
Há uma suspeita de que estejam 

recebendo ração de melhor qualida-
de. Um “sobrevivente” apareceu por 
aqui e mostrou que haviam cortado 
sua língua e pediu que eu aprendesse 
língua de sinais, já que ele não con-
segue segurar lápis ou caneta.

Ainda falando no lobo mau
Tem candidato descobrindo que 

vai ter que trabalhar muito, pra con-
seguir reverter a taxa de rejeição. 
Ou contratar uma boa equipe. É a 
oportunidade dos “aceçores” e dos 
“espessialistas” mas, também, dos 
assessores e dos especialistas.

Olha o lobo mau aí, gente
Não se surpreendam se a equi-

pe do deslumbrado sofrer alterações 
drásticas, fruto de todas as bobagens 
que aconteceram sem que ele fosse 
prevenido
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Esse mês é todinho dele!

Daquele que nos acolhe em seus 
braços, e nos afasta de todos os medos 
que temos! Que nos enche de carinho 
e zelo e sempre está de olho no nosso 
caminho!

Não deixe esse dia passar em bran-
co e compre o presente especial para seu 
super-herói!

No Comércio de Corupá você irá 
encontrar o presente ideal

Joinville recebe plenária 
regional Norte da Facisc

A Associação Empresarial de Join-
ville (ACIJ) foi a anfi triã da plenária 
regional Norte da Facisc nesta terça-
-feira (09/08). Em sua primeira plenária 
a presidente, Maria Regina de Loyola 
Rodrigues Alves, destacou a satisfação 
em receber os demais representantes e a 
importância do encontro para fortalecer 
o associativismo na região.

Liderados pelo vice-presidente re-
gional Alcidir Boaretto, os representan-
tes das associações da região discutiram 
pautas da regional e do Sistema Facisc, 
“´É muito importante para o associati-
vismo termos mais uma mulher lide-
rando uma associação, ainda mais sen-
do uma entidade tão histórica como a 
ACIJ”, declarou o vice-presidente.

O encontro iniciou com a participa-
ção do secretário de pesquisa e planeja-
mento urbano de Joinville, Marcel Vir-
mond Vieira, que apresentou projetos 
especiais do planejamento urbano para 
o desenvolvimento sustentável da cida-
de, como por exemplo o Parque Porto 
da Cachoeira, a Quadra da cultura, o 
Mercado Público e outros projetos de 
infraestrutura.

A assessora da presidência da Fa-
cisc, Carina Casanova, relatou aos pre-
sidentes sobre o recente crescimento da 
Federação, que passou de 35 para 37 mil 
empresas associadas, e o papel funda-
mental das Associações para este novo 
cenário. “Este número representa o tra-
balho de todo o Sistema e não somente 
da Facisc, por isso é uma conquista de 
todos nós”, declarou Alcidir Boaretto.

Émerson Zappone, vice-presidente 
do Conselho das Entidades Patronais 
Conveniadas (Consep), apresentou o 
Programa Joinville Emprega Mais, um 
programa de qualifi cação profi ssional 
para moradores de Joinville que une 
ações de qualifi cação, de desenvolvi-
mento econômico e sociais.

A consultora regional da Facisc 
Aline Ghisi atualizou os presidentes so-
bre o andamento do Projeto Voz Única 
que partirá agora para a etapa dos Road 
Show e encontros com os candidatos, 
iniciando a agenda no dia 30/08, em 
Joinville. Também apresentou os pleitos 
prioritários que foram selecionados para 
compor o documento, como por exem-
plo, a BR 280, o contorno ferroviário, 
a BR 101, questões de segurança, e a 

atualização da tabela do Simples Nacio-
nal. “Precisamos da ajuda de todos para 
através do Voz Única conquistarmos es-
ses pleitos para a região. Pois o projeto 
só funcionará se todos nós arregaçarmos 
as mangas”, destacou 

Também foi relatada a agenda em 
Brasília onde foram levados diversos 
pleitos regionais aos parlamentares, e 
explanado sobre o Diagnóstico de Ges-
tão do Programa A+, e os próximos 
eventos como a Expogestão, a Semana 
dos Núcleos, o Empreender, o Empre-
ende Mulher.

No Universo 22, FIESC 
mostra oportunidades 

que a mobilidade elétrica 
traz para a indústria

O presidente da Câmara de 
Smart Cities da entidade, Jean Vo-
gel, participou do evento, que está 
debatendo o planejamento urbano de 
Joinville. Ele destacou que a indús-
tria catarinense tem potencial para 
liderar o fornecimento de soluções

A Federação das Indústrias 
(FIESC) levou os temas cidades 
inteligentes e mobilidade elétrica 
ao Fórum Urbano 22, realizado em 
Joinville, nesta quinta e sexta-feira, 
dias 11 e 12. No encontro, que está 
debatendo o planejamento urbano da 
cidade, o presidente da Câmara de 
Smart Cities da FIESC, Jean Vogel, 
chamou a atenção para os desafi os e 
oportunidades que esse novo cenário 
oferece à indústria.

“Dentro do grande tema cidades 
inteligentes, a temática da mobilida-
de urbana é uma das principais. Se 
de um lado tem desafi os, de outro 
há oportunidades”, destaca. Neste 
momento, se iniciou um processo 
de transição energética, com foco na 
redução do uso de combustíveis fós-
seis para fontes mais limpas de ener-
gia. “Como é um tema novo, coloca 
todo mundo em pé de igualdade. En-
tão temos uma janela de oportunida-
des para que a indústria lidere esse 
processo e seja provedora de conhe-
cimento e fornecedora de serviços e 
soluções”, explica.  

Vogel lembra ainda que Santa 
Catarina e sua indústria têm experti-
se e estão inseridas num ecossistema 
de inovação que colabora para atu-
ar nesse novo cenário. Inclusive, o 
Instituto da Indústria em Jaraguá do 
Sul, do SENAI, oferece formações 
voltadas à energia solar, mobilidade 
e tração elétrica, além de pesquisa e 
desenvolvimento nestas áreas e con-
sultoria em efi ciência energética.

Fonte: FIESC

Fundo Social da FIESC 
será lançado em Caçador 

no próximo dia 17 
Promover a cultura do uso dos in-

centivos fi scais em Santa Catarina é o 
objetivo do Fundo Social, programa 
criado pela Federação das Indústrias 
(FIESC) que será lançado em Caçador. 
Os detalhes da iniciativa serão conheci-
dos em encontro virtual que a entidade 
promove dia na próxima quarta-feira 
(17), às 8h30. O evento será transmitido 
pelo YouTube.  

Ao permitir que pessoas jurídicas e 
físicas destinem uma parcela dos seus 
impostos a projetos sociais, culturais, 
esportivos e de saúde, os mecanismos 
de incentivo fi scal se confi guram como 
promotores - exclusivos, em muitos 
casos – de ações de estímulo ao desen-
volvimento local e geração de oportu-
nidades, promovendo o bem social e a 
perene busca por uma sociedade mais 
igualitária e justa para crianças, adultos 
e idosos, sem distinção.

A plataforma do Fundo Social é 
gratuita e está disponível para que as 
entidades do terceiro setor cadastrem 
seus projetos aprovados nas leis de in-
centivo federal. 

Os projetos passam pela análise do 
grupo de trabalho do Fundo Social e os 
classifi cados como “recomendados” fi -
cam disponíveis na plataforma para que 
as empresas possam conhecer e fazer 
seus aportes incentivados.

Mais de 2 mil indústrias catarinen-
ses podem fazer uso do incentivo fi scal. 
Juntas, elas somam um potencial de R$ 
200 milhões, que podem ser investidos 
anualmente em projetos sociais, asse-
gurando que os benefícios cheguem à 
população do estado. No entanto, hoje 
fazemos uso de cerca de 30% do poten-
cial que temos no Estado.

Com informações da assessoria 
de imprensa regional da FIESC
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Criado o Comitê de 
Responsabilidade Social ACIJS, 

Com o objetivo de apoiar de forma 
sistematizada as entidades que atuam no 
setor, foi criado o Comitê de Responsa-
bilidade Social que integra, inicialmen-
te, representantes da SCAR - Sociedade 
Cultura Artística (Centro Cultural), Ins-
tituto Malwee, Grupo Mãos Solidárias, 
Grupo de Solidariedade - SOL, Hospital 
São José, Ação Social, Rotary Club, Nú-
cleo de Voluntariado Corporativo, Ro-
tary Club Vale do Itapocu, Associação 
Benefi cente Novo Amanhã, Associação 
Jaraguaense de Equoterapia - AJAE, As-
sociação de Pais e Amigos dos Excep-
cionais - APAE, Associação dos Amigos 
do Autista de Jaraguá do Sul - AMA, 
Museu WEG de Ciência e Tecnologia, 
Associação do Hospital Jaraguá, Rede 
Feminina de combate ao Câncer, Bom-
beiros Voluntários e da Associação do 
Jaraguá Mais Saudável.

WEG investe na ampliação da 
fábrica de transformadores em 

Itajubá/MG
A WEG, com a estratégia de aumen-

tar sua participação de mercado, anuncia 
novos investimentos para a ampliação 
e modernização da capacidade produti-
va da Balteau, empresa do Grupo WEG 
especializada na fabricação de transfor-
madores para instrumentos e conjuntos 
de medição, em Itajubá/MG. Segundo o 
Diretor Superintendente da WEG Trans-
missão & Distribuição, Carlos Diether 
Prinz, este investimento é uma impor-
tante fonte de vantagem competitiva 
para a companhia no segmento de T&D.

Com os novos investimentos a 
WEG pretende aumentar 1.350m2 da 
sua fábrica em Itajubá e equipar a área 
com modernos equipamentos de bobina-
gem, isolamento, tratamento e secagem 
dos transformadores. A ampliação vai 
gerar cerca de 50 novos empregos na 
unidade.

A unidade da Balteau foi adquirida 
pela WEG em setembro de 2021 e conta 
atualmente com 11.800 m² de área cons-
truída e uma equipe de mais de 400 co-
laboradores. A empresa é especializada 
em projeto, fabricação, ensaios elétricos 
e assistência técnica para transformado-
res de corrente e de potencial capacitivo 
até 550kV, transformadores de potencial 
indutivo até 145kV e conjuntos de medi-
ção até 36kV.

Petrobras reduz preços de venda 
de diesel para as distribuidoras

A partir desta sexta-feira (12), o 
preço médio de venda de “diesel A” da 
Petrobras para as distribuidoras passará 
de R$ 5,41 para R$ 5,19 por litro, uma 
redução de R$ 0,22 por litro. É a segun-
da baixa que ocorre no mês. A primeira 

redução foi de R$ 0,20 no dia 5 de agos-
to, quando o preço médio foi de R$ 5,61 
para R$5,41 por litro. De acordo com a 
estatal, os novos valores acompanham a 
evolução dos preços de referência, que 
se estabilizaram em patamar inferior 
para o diesel.

Auxílio Brasil zera fi las com 
inclusão de mais de 2,2 milhões de 

famílias
O Auxílio Brasil zerou as fi las de 

espera e atingiu o maior patamar da 
história. Com a inclusão de mais de 2,2 
milhões pessoas, agora, o programa be-
nefi cia um total de 20,2 milhões de fa-
mílias. Desse total, 82,2%, são chefi adas 
por mulheres.

A partir deste mês, o benefício terá 
valor mínimo de R$ 600,00. A parcela 
do Auxílio Brasil, referente ao mês de 
agosto, teve início na terça-feira (9) para 
benefi ciários com o Número de Identi-
fi cação Social (NIS) com fi nal 1. Os re-
passes seguem até o dia 22 para o último 
grupo do mês, com fi nal de NIS Zero. 

CAIXA Pra Elas: programa 
com foco na inclusão social e 

segurança da mulher é lançado 
em todo o país 

Para promover o acolhimento e dar 
oportunidades para as mulheres brasi-
leiras, a Caixa Econômica Federal lan-
çou o programa “CAIXA Pra Elas”. As 
agências vão oferecer espaços exclu-
sivos para orientar sobre prevenção à 
violência, promoção da educação fi nan-
ceira e empreendedorismo, bem como 
oferecer produtos e serviços pensados 
pra elas. Durante o lançamento da ação, 
ministros também acompanharam, nas 
agências da CAIXA de todo o país, o 
início do pagamento do Auxílio Brasil 
no valor mínimo de R$ 600,00.

Itaipu reduz em 8,2% a tarifa de 
eletricidade após 13 anos

O conselho administrativo da Itaipu 
Binacional decidiu reduzir em 8,2% as ta-
rifas de serviços de eletricidade para 2022. 
O valor estava congelado há 13 anos. Com a 
decisão, a energia gerada pela usina poderá 
chegar com preço reduzido à conta de luz do 
consumidor.

A usina de Itaipu é a maior geradora de 
energia limpa e renovável do planeta e for-
nece cerca de 10,8% da energia consumida 
no Brasil e 88,5% do consumo paraguaio.

BNDES: banco de fomento da 
economia brasileira volta ao 

ranking de marcas mais valiosas 
do país

O Banco Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e Social (BNDES) 
entrou no ranking de 2022 das 100 mar-
cas mais valiosas do Brasil, segundo 

consultoria internacional Brand Finan-
ce. O BNDES, vinculado ao Ministé-
rio da Economia, fi cou na oitava posi-
ção dentre as marcas mais valiosas do 
setor fi nanceiro no Brasil. Com valor 
estimado de cerca de R$ 2,21 bilhões, 
o BNDES está na 39ª posição, e é uma 
das principais ferramentas federais para 
fi nanciamento de longo prazo e investi-
mento nos diversos segmentos da eco-
nomia brasileira.

Lanchinho do Bem atende 
crianças do Hospital Infantil 

Joana de Gusmão
Ação desenvolvida por amigos que 

andam de moto, mensalmente distribui 
200 lanches para crianças que vêm de 
todo o estado de Santa Catarina para 
fazer atendimento ambulatorial no Hos-
pital Infantil Joana de Gusmão(Floria-
nópolis-SC). Na quarta-feira(17), eles 
lançam a terceira edição do Lanchinhos 
do Bem, que vem atendendo as crian-
ças desde agosto de 2021. As crian-
ças chegam ao hospital em jejum para 
operações rápidas, em torno de 30 a 
90 minutos, e têm alta no mesmo dia. 
São crianças e mães que, em algumas 
situações, passam a noite inteira, até 12 
horas de viagem, nas estradas para re-
alizarem cirurgia no Hospital Infantil. 
Após a cirurgia, retornam às suas res-
pectivas cidades. Como ganham alta as 
crianças não recebem lanche do hospi-
tal e muitas mães não possuem dinheiro 
para comprar alguma comida. Então, se 
não receberem o apoio do Lanchinho 
do Bem, só voltarão a comer quando 
chegarem em casa. Inicialmente um 
médico do HI, sabendo do problema, 
fazia ele mesmo kits para as crianças 
com um suco, biscoito, bala e uma barra 
de chocolate. Vendo a atitude do médi-
co, a chefe de Enfermagem do HI, que 
anda de moto, imediatamente acionou 
os amigos e o proprietário de um su-
permercado, adotou a causa e passou a 
fornecer os 200 lanches necessários por 
mês. Dessa forma foi criado o Lanchi-
nho do Bem, que atualmente é compos-
to por 12 grupos de motos de Florianó-
polis, mais os médicos do HI. Cada Kit 
tem o custo de R$4 e vem composto de 
suco longa vida, bolacha salgada, barra 
de chocolate, e bala de goma.

Vereadores aprovam legislação 
para implantação do 5G em 

Corupá
A cidade de Corupá, está apta a 

receber o sinal 5G, a quinta frequência 
de telefonia móvel, com promessa de 
velocidades até 20 vezes superiores ao 
4G, com consumo mais rápido de víde-
os, jogos e ambientes de realidade vir-
tual. Na sessão de segunda-feira (8), os 

vereadores aprovaram projeto de lei de 
autoria do Executivo Municipal, com a 
legislação que regulamenta a instalação 
da infraestrutura de suporte para Esta-
ção Transmissora de Radiocomunica-
ção (ETR-ETR Móvel-ETR de pequeno 
porte), autorizada pela Agência Nacio-
nal de Telecomunicações (Anatel).

Justifi cando o projeto de lei, o Exe-
cutivo Municipal diz que com o novo 
leilão do 5G, realizado em 2021, coube 
aos municípios realizar a atualização da 
lei visando a implantação da tecnologia 
no município. A lei regulamenta nas 
disposições gerais, questões de infra-
estrutura, detentora da infraestrutura de 
suporte, torre, poste de energia ou ilu-
minação, antena, instalação externa e 
interna. Trata ainda dos procedimentos 
para instalação da infraestrutura, restri-
ções de instalação e ocupação do solo, 
fi scalização e penalidades, e nas dis-
posições fi nais e transitórias estabelece 
que a infraestrutura de suporte para a 
ETR, já instaladas e sem autorização da 
prefeitura, tem até dois anos para regu-
larizar a situação.

Na ALESC, COFEM dialoga 
sobre veto ao fi m do voto de 

minerva no TAT
O Conselho das Federações Empresa-

riais de Santa Catarina (COFEM) reuniu-se 
com o presidente da Assembleia Legislativa 
(ALESC), o deputado Moacir Sopelsa, e de-
fendeu que o parlamento derrube o veto do 
governador Carlos Moisés da Silva ao proje-
to de lei que extingue o voto de minerva no 
Tribunal Administrativo Tributário – o TAT. 
O setor empresarial solicitou que se mante-
nha a proposta (PLC 8/2020) aprovada, por 
unanimidade, pelos deputados em maio, em 
que prevalece a interpretação mais justa ao 
contribuinte.

Para o setor produtivo, o projeto 
que extingue o voto de desempate no 
TAT representa um avanço importante 
para os contribuintes e equipara a legis-
lação estadual à federal. Em 2020, o Se-
nado Federal aprovou, também por una-
nimidade, a MP do Contribuinte Legal, 
que, entre outras medidas, extinguiu o 
voto de minerva (desempate) no âmbito 
do Conselho Administrativo de Recur-
sos Fiscais (Carf). 

Os representantes do COFEM ressalta-
ram a importância da busca por um ambien-
te de negócios mais favorável aos investi-
mentos. Também defenderam a ampliação 
do prazo das Certidões Negativas de Débi-
tos (CNDs) de 60 para 180 dias, conforme 
projeto aprovado pela ALESC, mas também 
vetado pelo governo.

O COFEM é composto pelas Federa-
ções das Indústrias (FIESC), do Comércio 
(FECOMÉRCIO), da Agricultura (FAESC), 
dos Transportes (FETRANCESC), das As-
sociações Empresariais (FACISC), das Câ-
maras de Dirigentes Lojistas (FCDL), das 
Micro e Pequenas Empresas (FAMPESC), 
além do Sebrae-SC.
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Espaço SAÚDE

Hemosc faz apelo por 
doadores 

Com a queda nos agendamentos 
para doação de sangue, o estoque na 
Unidade do Hemosc de Jaraguá do 
Sul está baixo.

É fundamental que os doadores 
agendem doação, e ajudem a norma-
lizar o estoque, salvando vidas.

Começou o mutirão da 
Saúde em Jaraguá do Sul

Mais de 24 mil procedimentos, 
entre consultas, exames e pequenas 
cirurgias serão feitos até o fi m desse 
ano, nos hospitais Jaraguá, São José e 
Santo Antônio de Guaramirim

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Saúde, deu início nessa semana 
ao mutirão de consultas, exames e 
pequenas cirurgias, que fi caram re-
presadas por conta da pandemia de 
coronavírus. O secretário de Saúde, 
Alceu Gilmar Moretti, informa que 
o mutirão seguirá até o dia 31 de de-
zembro desse ano, quando espera-
-se fazer 24.450 procedimentos nas 
mais diversas especialidades.

Os atendimentos estão sendo fei-
tos nos hospitais Jaraguá e São José 
de Jaraguá do Sul e no Hospital Santo 
Antônio de Guaramirim, contratados 
pelo Município, que está investindo R$ 
2.477.416,00, com recursos próprios e 
de uma emenda parlamentar do depu-
tado federal Carlos Chiodini. “Temos 
um atendimento mensal de aproxima-
damente 13 mil procedimentos. Com 
mais esses 24 mil, com certeza, vamos 
avançar expressivamente na demanda 
de espera e atender pessoas que esta-
vam há dois anos por esses atendimen-
tos”, enfatiza Moretti.

A Diretora de Gestão Técnica da 
Secretaria Municipal de Saúde, Fabia-
na Conrado, explica que as pessoas que 
estão aguardando pelos procedimentos 
devem fi car atentas aos contatos telefô-
nicos. “É preciso que o munícipe tenha 
o cadastro atualizado junto à Unidade 
Básica de Saúde, pois as informações 
e agendamento de consultas e exames 
se dará pelo número de telefone infor-
mado no cadastro. Vamos ligar e enviar 
mensagem para o telefone da pessoa. 
Também é possível acompanhar a evo-
lução dessa fi la pelo site da prefeitura”, 
orienta a diretora, enfatizando que as 
ligações para telefones com identifi ca-
dor de chamadas aparece como 'número 

não identifi cado'. Em caso de dúvidas, a 
pessoa poderá se informar na Unidade 
Básica de Saúde de referência.

Procedimentos:
2.500 audiometrias
2.500 logoaudiometrias
2.500 imitânciometrias
2.000 consultas cardiologia + 

eletrocardiograma
2.000 consultas Proctologia
2.000 consultas urologia
2.000 ultrassonografi as
1.500 consultas otorrinolaringo-

logia
1.000 ressonâncias magnéticas
1.000 tomografi as
1.000 consultas vasculares
800 colonoscopias
600 holter 24 horas
500 ecodoppler
500 endoscopias digestivas
500 tomografi as
500 pequenas cirurgias
400 bera
300 cintilografi as
150 espirometrias
100 mapa
100 videolaringoscopia

Com informações: AsCom Prefei-
tura de Jaraguá do Sul

Jaraguá do Sul - Postos 
abrem aos sábados para 
vacinação contra pólio e 

multivacinação
O objetivo é facilitar o acesso à va-

cinação para o público que não conse-
gue ir até um posto de saúde durante a 
semana

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, 
por meio da Secretaria Municipal de 
Saúde, comunica que alguns postos 
estarão abertos aos sábados durante as 
Campanhas de Vacinação contra pólio e 
multivacinação. O objetivo é facilitar o 
acesso às vacinas para o público que não 
consegue ir até uma unidade de saúde 
durante a semana.

Na Campanha de Multivacinação 
serão oferecidas para crianças e adoles-
centes menores de 15 anos (14 anos, 11 
meses e 29 dias) todas as vacinas do Ca-
lendário Nacional de Vacinação. Já na 
Campanha de Vacinação contra a Polio-
mielite, a indicação é vacinar crianças 
de 1 ano a menores de 5 anos de idade (4 
anos, 11 meses e 29 dias) com a Vacina 
Oral Poliomielite (VOP), desde que já 
tenham recebido as três doses da Vacina 
Inativada Poliomielite (VIP) do esque-
ma básico.

As duas Campanha são de extrema 
importância para evitar que doenças já 
controladas ou erradicadas retornem e 
para reduzir, cada vez mais, a incidência 
de doenças preveníveis com a vacina-
ção. O foco principal é atualizar a Car-
teira Nacional de Imunização.

Um ponto importante que deve ser 
observado pelos pais ou responsáveis 
por alunos da rede municipal de ensino 
é a necessidade de atualizar a carteiri-
nha de vacinação para a efetivar as ma-
trículas e rematrículas no fi m do ano. 
Uma medida que vem sendo adotada em 
conjunto pelas Secretarias de Educação 
e Saúde, há vários anos.

O cronograma das UBS para aten-
dimento aos sábados vai funcionar da 
seguinte maneira:

- 13/08, 27/08 e 03/09
Centro/ Czerniewicz; João Pessoa; 

Caic; Nereu; Barra, das 07h às 13h); e 
Central de Vacinas (Reinoldo Rau)  - 
08h às 13h

- 20/08- DIA”D”
Por ser uma Campanha nacional, to-

das as UBS farão atendimento das 8h às 
17h, fechando das 11h30 às 12h30min. 
As UBS Distritais (Centro, Barra, Ne-
reu, João Pessoa) e Unidade da Central 
de Vacinas (Reinoldo Rau) não fecharão 
para almoço.

Corupá
Em Corupá a Campanha de Vaci-

nação contra a poliomielite e multiva-
cinação ocorre de 08 de agosto a 9 de 
setembro, no ESF-3 (rua Nereu Ramos), 
no horário das 08h às 11h e das 12h30 
às 16h, e a Carteira de Vacinação deve 
ser levada.

Por ser uma Campanha nacional, 
o Dia “D” também acontece em 20 de 
agosto. 

Saúde realiza ações para 
incentivar o aleitamento 

materno
Na segunda-feira (15), comemora-

-se o Dia da Gestante e durante a sema-
na a Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 
meio do setor de Nutrição da Secretaria 
Municipal de Saúde, em parceria com o 
ambulatório de Nutrição da Unisociesc, 
realizará ações em algumas Unidades 
Básicas de Saúde com o objetivo de in-
centivar o aleitamento materno. Entre as 
atividades, educação nutricional mater-
noinfantil.

Vão participar da Ação as UBSs 
Vila Lenzi, Santo Antônio, e Ilha da Fi-
gueira
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Projeto que garante pen-
são a pessoas com autis-

mo grave recebe apoio de 
entidades

O Projeto de Lei 361/2021, que 
inclui o transtorno do espectro autis-
ta grave, de nível 3, no rol de doenças 
por defi ciências cabíveis de pensão paga 
mensalmente pelo Estado foi analisado 
esta semana pela Comissão de Finanças 
e Tributação da Assembleia Legislativa. 
O projeto tem recebido apoio de várias 
entidades voltadas ao atendimento do 
autista. O autor do projeto, deputado Dr. 
Vicente Caropreso (PSDB), acredita que 
ainda no mês de agosto a proposta será 
votada em plenário. “É um projeto de 
justiça social. A sociedade entende isso 
e apoia”, afi rma.

Conforme o deputado, a pessoa com 
autismo de nível 3 tem défi cit grave nas 
habilidades de comunicação e de socia-
bilidade, o que resulta não só em inca-
pacidade laboral como restringe sua efe-
tiva participação social. “Muitas mães 
ou pais precisam abrir mão de trabalhar 
para cuidar desse fi lho ou fi lha. Além da 
restrição fi nanceira. o tratamento envol-
ve equipes de saúde multidisciplinar, o 
que impõe uma série de outros custos. O 
Estado deve apoiar essa família”, opina 
Dr. Vicente.

A presidente da Federação das 
AMAs de Santa Catarina, Catia Cristia-
ne Purnhagen Franzoi, defende a apro-
vação do projeto. “A concessão da pen-
são será uma importante contribuição 
para as famílias que vivenciam a fragili-
dade e todo o contexto do Transtorno do 
Espectro Autista de nível grave.”

Hoje, a lei estadual 17.428/2017 es-
tabelece a concessão de pensão especial 
no valor de um salário-mínimo em casos 
de apenas três doenças: defi ciência inte-
lectual grave ou profunda, portadores de 
Hanseníase e da doença Epidermólise 
Bolhosa. A proposta altera essa legisla-
ção incluindo o autismo grave.  Para ter 
direito ao benefício, a renda familiar não 
pode ser superior a dois salários-míni-
mos. 

Governo é favorável
A inclusão do autismo grave no rol 

de doenças passíveis de receber pensão 
teve parecer favorável da Procuradoria 
Geral do Estado, da Secretaria de Esta-
do da Administração e da Secretaria de 
Estado da Fazenda, relatou o autor do 
projeto.

Fonte: AsCom - Deputado Estadual 
Dr. Vicente Caropreso  - PSDB

Itália inaugura nova 
agência consular para 

Joinville e região
Os cidadãos ítalos-catarinenses 

passam a contar com uma nova Agên-
cia Consular da Itália para Joinville e 
Região. A nova sede, localizada na Rua 
Orleans, será mais um ponto de aproxi-
mação entre Itália e Brasil, atendendo 
inclusive demandas por serviços consu-
lares, como pedidos de dupla cidadania 
e emissão de passaporte. O evento de 
inauguração aconteceu nesta quinta-fei-
ra(11), e teve como anfi trião o recém-
-empossado Cônsul Honorário da Itália 
para Joinville e Região, Guilherme Mar-
co de Lima, que recebeu o Cônsul Ge-
ral da Itália para os Estados do Paraná 
e Santa Catarina, Salvatore di Venezia, 
além de autoridades catarinenses. 

Santa Catarina é o segundo estado 
brasileiro com maior número de descen-
dentes de italianos. De acordo com o Re-
gistro Civil dos Italianos Residentes no 
Exterior (A.I.R.E.) são 57.074 cidadãos 
italianos registrados em Santa Catarina, 
sendo 3.393 em Joinville. A Agência 
Consular em Joinville tem o papel fun-
damental de estreitar a relação da comu-
nidade italiana junto ao Consulado Ge-
ral da Itália em Curitiba. “Nos últimos 
anos tivemos um relevante aumento no 
número de pedidos de documentos por 
parte de brasileiros da nossa região. Por 
isso, a necessidade de uma nova Agên-
cia Consular para atender essa demanda. 
O espaço, também, diminuirá os deslo-
camentos para o atendimento dado em 
Curitiba. Estamos muito felizes e orgu-
lhosos por esse espaço,” destaca Marco 
de Lima. 

A Agência Consular é um instru-
mento fundamental de atendimento e 
apoio aos descendentes, e entre os servi-
ços mais procurados estão a busca pela 
dupla cidadania e a emissão de passa-
porte. Porém, os fl uxos dos processos na 
sua maioria não são iniciados nas agên-
cias consulares. O pedido de cidadania 
via Iure Sanguinis ocorre pelo site ht-
tps://prenotami.esteri.it, posteriormente, 
para quem reside em Joinville e Região, 
é agendada a apresentação da documen-
tação na Agência Consular. Já para os 
pedidos de passaporte, os agendamen-
tos ocorrem via sistema de agendamen-
to por meio de vídeo chamada. Apenas 
para os pedidos emergenciais de passa-
porte ou para pessoas acima de 65 anos 
que o fl uxo se inicia na Agência Consu-
lar da Itália para Joinville e Região.  

Fonte: Agência Consular Honorária 
da Itália

Painel mostra importân-
cia do voluntariado 

O voluntariado é uma atitude de va-
lor humano e de cidadania, que pode ser 
exercida individual ou coletivamente. 
Mas necessariamente deve ser entendida 
cada vez mais como uma atividade que 
requer profi ssionalismo, capacidade de 
gestão, planejamento e estratégia com 
foco em objetivos capazes de tornar o 
ato de solidariedade um meio de trans-
formação na sociedade.

A afi rmação fi ca como principal 
constatação para quem acompanhou o 
painel “Voluntariado como oportuni-
dade de transformação social”, durante 
mais uma edição do Encontro Empresa-
rial da ACIJS, nesta segunda-feira (8). O 
evento reuniu, no Centro Empresarial de 
Jaraguá do Sul, mais de 200 participan-
tes, entre voluntários de entidades com 
atuação em Jaraguá do Sul e região, as-
sociados da ACIJS e público interessado 
no tema.

“Devemos ser capazes de olhar 
para o lado e de percebermos que sem-
pre há alguém que precisa de alguém”, 
reforçou Alice Kuerten, mãe do tenista 
Guga Kuerten e presidente do Instituto 
que leva o nome do fi lho. Reconhecida 
como uma referência quando se fala em 
causas sociais, ela compartilhou a expe-
riência de atuação no voluntariado de 
Santa Catarina, ao lado do empresário 
Vicente Donini, também com destacada 
atuação comunitária e no associativismo 
empresarial.

Participaram ainda do painel o pre-
sidente da Associação de Voluntários do 
Hospital São José, Joe Gieseler, a arqui-
teta e vice-presidente de Comunidade 
e Urbanismo da ACIJS, Caroline Elisa 
Obenaus Cani, e o líder do Núcleo de 
Voluntariado Corporativo de Jaraguá, 
advogado Lucas Cerutti Ponssoni. Me-
diando o painel, a presidente da entida-
de, Ana Clara Franzner Chiodini, res-
saltou a importância do tema, segundo 
ela um dos valores que acompanham a 
história da ACIJS.

Alice Kuerten destacou que a fi lan-
tropia como ação de voluntariado não 
pode ser uma atividade isolada, mas sim 
institucionalizada e apoiada em princí-
pios de gestão. Ela contou a experiência 
de criação do Instituto Guga Kuerten 
há 22 anos, como uma consequência 
natural na trajetória que envolve toda 
a sua família, desde a infância, com o 
estímulo dos avós. Com atuação em 

187 municípios catarinenses e lideran-
do mais de 500 projetos com ênfase no 
esporte como ferramenta educacional e 
na inclusão de pessoas com defi ciência, 
enfatiza que é preciso foco e estratégias 
defi nidas. “Não vamos resolver os pro-
blemas do mundo, mas podemos dar 
oportunidade de inclusão a quem preci-
sa, muitas vezes, apenas de um olhar, de 
uma palavra e do apoio em momentos 
difíceis. Essa é a grande lição, termos a 
oportunidade de fazermos a transforma-
ção social”, completa.

Vicente Donini, presidente do Con-
selho de Administração da Marisol e 
ex-presidente da ACIJS, ocupando hoje 
o Conselho Superior da entidade, des-
tacou o valor que o voluntariado repre-
senta para a comunidade. O empresário 
disse que qualquer ação de voluntaria-
do precisa ter como motivação maior 
o bem-estar e a felicidade do próximo. 
“De nada adianta estarmos bem, se o 
entorno vai mal. Cada um de nós, do 
seu jeito e condições, pode dar um pou-
co de si para minimizar as diferenças”, 
pondera. 

Joe Gieseler, presidente da Asso-
ciação de Voluntários do Hospital São 
José, também fez um relato da expe-
riência de participar de várias iniciati-
vas da instituição, com destaque para a 
Casa de Apoio na assistência a familia-
res de pacientes.  Inaugurada há 5 anos, 
o espaço representa, na avaliação dele, 
a materialização do envolvimento da 
comunidade com a causa. O sorriso de 
gratidão, o reconhecimento de quem re-
cebe a ajuda, explica, “é a grande con-
quista, de sabermos que é muito bom fa-
zer isso”, ao se referir ao voluntariado.

O painel contou ainda com depoi-
mentos do líder do Núcleo de Volunta-
riado Corporativo ACIJS, Lucas Cerutti 
Ponssoni, que falou sobre a atuação do 
grupo setorial desde sua criação em se-
tembro do ano passado, e da vice-pre-
sidente Caroline Elisa Obenaus Cani, 
cuja pasta de Urbanismo e Comunidade 
é responsável pela articulação de várias 
iniciativas com foco na mobilidade so-
cial. Uma destas ações foi anunciada 
no evento, com a criação do Comitê de 
Responsabilidade Social ACIJS, cujo 
objetivo é apoiar de forma sistematiza-
da as entidades que atuam no setor.

Alice Kuerten, que também preside 
a Rede Feminina de Combate ao Cân-
cer no estado, saudou a iniciativa como 
um importante apoio quanto ao profi s-
sionalismo que se busca cada vez mais 
ao trabalho voluntário. "As ONGs têm 
um papel excepcional nos municípios, 
cumprindo um papel de governo, mas 
esse trabalho deve ser feito com serie-
dade, entendendo que o voluntário é um 
profi ssional e as entidades precisam ter 
uma gestão profi ssional, o comitê vai 
ajudar muito", observa.

Fonte: AsCom - ACIJS - Foto: Ca-
roline Stinghen
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Eleições já foram precifi cadas 
pelo mercado que espera baixa na 

infl ação a partir de agora
A alta na taxa de juros para 13,75% 

ao ano estaria mais ligada à instabili-
dade global com a guerra da Rússia na 
Ucrânia e recessão nos Estados Unidos 
do que às eleições 2022, dizem os ana-
listas. O custo da eleição no risco Brasil 
já estaria precifi cado pelo mercado, que, 
justamente, espera a redução da infl ação 
entre agosto e setembro. De modo que 
na próxima reunião do Banco Central, 
no fi nal de setembro, às vésperas das 
eleições, deve ter fi m o ciclo de altas na 
taxa Selic.  

Hoje, o alto patamar de juros com-
para-se ao de 2016, quando houve o 
impeachment da presidente Dilma Rou-
sseff . 

As eleições, a essa altura, teriam im-
pacto menor para o mercado porque tan-
to Lula quanto Bolsonaro voltam-se para 
o centro. O primeiro com a companhia de 
Geraldo Alckmin (PSB), o segundo com as 
amarras do Centrão. 

Aliás, o radar econômico dessa vez 
foca mais em quem serão os principais 
ministros dos candidatos e qual será a 
formação do Congresso Nacional. Com 
orçamento secreto e emendas impositi-
vas, cresce o poder da agenda do Legis-
lativo em relação ao Executivo.

Em paralelo, é de se esperar que o 
aumento de R$ 200 no Auxílio Brasil e 
ampliação de 10% na base do benefício, 
ajudem 20,2 milhões de brasileiros em 
condição de vulnerabilidade social a 
enfrentar esse período. O auxílio de R$ 
600 começou a ser pago esta semana e 
já anima setores do comércio. A Feco-
mércio SC, por exemplo, estima aumen-
to de 12% nas vendas do Dia dos Pais. 
Em Santa Catarina são mais de 182 mil 
benefi ciários do programa de transferên-
cia de renda para famílias em situação 
de pobreza. 

Força suprapartidária
O governador Carlos Moisés e os 

emedebistas Udo Döhler e Celso Mal-
daner embalaram a candidatura “su-
prapartidária” à reeleição no evento da 
Fecam. A chapa conseguiu reunir 130 
prefeitos e 50 vices em jantar de adesão 
na terça, em São José. De acordo com 
a organização, compareceram gestores 
municipais do Republicanos, MDB, Po-
demos, PP, PL, PSD, Cidadania, PSDB, 
PDT e Solidariedade e até sem fi liação. 
Também políticos como o ex-presidente 
da Alesc Ivan Ranzolin que foi defensor 
público-geral no governo de Raimundo 
Colombo. Nas manifestações, gratidão 
pela prática municipalista do governo 
do Estado. Moisés, emocionado com o 
reconhecimento, retribuiu os agradeci-
mentos e lançou essa, que a candidatura 

dele, Udo e Celso é suprapartidária. Os 
três já não se desgrudam mais. 

PIB reunido
Apesar da chuva, a posse da direto-

ria da Fecomércio SC reuniu represen-
tantes de mais da metade do PIB esta-
dual no Hotel Sesc Cacupé, do governo 
e das casas parlamentares, na noite de 
terça. O secretário de Estado da Fazen-
da, Paulo Eli, destacou a necessidade 
de planejar o Estado para 2041, quando 
89% da população deverá se concentrar 
na faixa litorânea entre Passo de Torres 
e Itapoá. O presidente do Sistema Fe-
comércio Sesc e Senac, Hélio Dagnoni, 
aproveitou a fala para prometer suporte 
aos 65 sindicatos patronais, colaboração 
com as entidades empresariais e parceria 
com o poder público. Muito leve, valori-
zou amigos e seu bordão pessoal: “Cola 
em nós que vai ser sucesso”.

Lugar excelente
Pela sexta vez, a Unicred Central Co-

nexão foi certifi cada como excelente lugar 
para trabalhar, de acordo com o Great Place 
to Work®  Brasil. “A certifi cação nos per-
mitiu medir, de forma prática, a percepção 
dos colaboradores em relação à cooperativa. 
Estão felizes por trabalhar em um ambiente 
que apresenta resultados como alto índice de 
confi ança, oportunidades de progresso contí-
nuo e cultura de inovação. Acreditamos que 
é isso que acontece quando há paixão por 
cooperar e colocar as pessoas em primeiro 
lugar”, comemora Adriana Marciano, geren-
te de Gestão de Pessoas. A Central gerencia 
todas as cooperativas de SC e aguarda o 
ranking das melhores para trabalhar em no-
vembro.

Ativo identitário 
A coordenação de campanha da 

Frente Democrática calcula que nesta 
quinta-feira já estará defi nida “a” can-
didata a vice de Décio Lima (PT). Em 
alusão, lógico, a Beatriz da Silva Vargas, 
35 anos, empresária, que concorreu a 
vice-prefeita em Içara em 2020. É bom 
lembrar que a vaga de vice pertencia a 
Gelson Merisio, do Solidariedade, e ele 
sempre deixou claro preferir candidata 
mulher em seu lugar.  O outro nome femi-
nino, de Marcilei Vignatti, vereadora em 
Chapecó, se tornou improvável quando o 
PSB do presidente Cláudio Vignatti con-
seguiu emplacar a candidatura de Dário 
Berger ao Senado. Aí a vaga voltou para 
Merisio. O ex-presidente da Alesc e se-
gundo colocado a governador em 2018 
é tido como o “cérebro” da articulação e 
coordena time de marketing eleitoral de 
primeira que teria, inclusive, desfalcado 
de algum modo a escola Fábio Veiga. As 
pesquisas quantitativas indicam a ade-
rência da candidatura feminina assim 
como o impulsionamento da campanha 
de Décio por Lula em Santa Catarina. 

Bia Vargas será a primeira mulher preta 
a disputar no primeiro escalão estadual.

Presidência da República 
veta artigo dos Amin para SC 
recuperar valor investido em 

rodovias
O casal Amin não pretende desistir, 

mas por enquanto, foi vetado pelo pre-
sidente Jair Bolsonaro o artigo 181 que 
previa devolução do dinheiro investido 
em rodovias federais em Santa Catarina. 
A emenda à Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO) havia sido apresentada na 
Comissão Mista de Orçamento, em mo-
vimento feito pelo senador Esperidião 
Amin e a deputada Angela Amin. 

“A luta pelo ressarcimento dos in-
vestimentos que Santa Catarina faz nas 
rodovias federais, transferindo recursos 
para o Governo Federal, sofreu um tro-
peço. Mas as próprias razões do veto 
mostram que nós devemos prosseguir 
na luta neste projeto de lei e nos outros 
que já apresentamos. ’A vida é comba-
te, que aos fracos abate, e aos fortes, os 
bravos só podem exaltar.’ Nós estamos 
do lado certo e vamos continuar com 
serenidade e determinação, lutando por 
justiça para Santa Catarina”, declarou o 
senador e candidato a governador, ci-
tando o poeta Gonçalves Dias.

Pela proposição dos parlamentares ca-
tarinenses, o montante aplicado em obras 
federais deveria ser abatido na dívida com 
o Tesouro Nacional. A Presidência da Re-
pública alega que, com o alívio fi scal ofere-
cido aos estados desde 2014, seria contrário 
ao interesse público diferenciar o tratamen-
to a Santa Catarina. 

O Estado está investindo R$ 465 
milhões para acelerar as obras das BRs 
470, 280 e 163, e para a conclusão da 
BR-285. O valor é inédito, mas a ini-
ciativa não. O secretário de Estado da 
Fazenda, Paulo Eli, lembra que Santa 
Catarina sempre se virou sozinha. O 
governador Jorge Bornhausen já ajudou 
a asfaltar a BR-101 Norte. Esperidião 
Amin a 285 entre Araranguá e São Bor-
ja, por exemplo.

“O governo federal sempre teve esse 
olhar que Santa Catarina é um estado rico 
e não precisa de ajuda. Mas não tem nada 
a ver com Bolsonaro, é com a estrutura da 
federação”, justifi cou Eli.

Sem se meter
O presidente e candidato à reelei-

ção voltou a garantir aos candidatos do 
Progressistas que onde tiver mais de um 
palanque da base bolsonarista ele não 
vai se meter, porque o eleitor pode de-
cidir por ele mesmo. Esperidião Amin 
participou ontem em Brasília de café da 
manhã dos candidatos a governador e 
vice do PP com o presidente Jair Bol-
sonaro e o ministro da Casa Civil, Ciro 
Nogueira. O PP concorre com Luiz Car-

los Heinze, no RS, Antonio Denarium, 
em Roraima, e Gladson Cameli, no 
Acre. Ontem mesmo, Amin voltou para 
a agenda de campanha no Estado. 

Quase 80%
Na conta do presidente da Fecam, 

Jorge Koch, até 230 dos 295 prefeitos 
catarinenses apoiariam o governador 
Carlos Moisés. O prefeito de Orleans 
dizia isso, logo após a convenção do 
MDB, garantindo também que a sigla 
superaria as rusgas e seguiria junto, 
como “balaio de siri”, para a campanha 
à reeleição. “Carlos Moisés praticou o 
menos Brasília, menos capital e mais 
município. Ele não guardou dinheiro 
nem fez com que os prefeitos viessem 
com pires na mão. O bolo de dinheiro 
que fez desde o início, cortando contra-
tos e tirando cargos comissionados, foi 
distribuído porque lá nos municípios os 
prefeitos sabem o que fazer.”

Consorciados
Presidentes da Fundação de Ensino 

e Engenharia de SC, Luiz Felipe Ferrei-
ra, e do Consórcio Interfederativo Santa 
Catarina, Gianfranco Volpato, assina-
ram protocolo de cooperação para de-
senvolver o municipalismo por meio de 
dados, projetos e informações. O Cinca-
tarina é composto por 231 municípios, 
atua desde 2010, na realização de lici-
tações compartilhadas, que permitem 
economia de escala e redução de custos 
públicos. A parceria foi fi rmada durante 
o Congresso de Municípios, Associa-
ções e Consórcios, Comac, promovido 
pela Fecam.

Pinga-fogo
No lado esquerdo da margem elei-

toral, provocou ironias a declaração de 
Gean Loureiro (União Brasil) no debate 
da Rádio Som Maior, em Criciúma, que 
não votará em Bolsonaro no primeiro 
turno, mas, naturalmente, em Soraya 
Thronicke, candidata do seu partido.  
Bolsonaro já viveu dias melhores em 
SC, dizem, porque o coordenador políti-
co da coligação Bora Trabalhar! prefei-
to de Chapecó, João  Rodrigues (PSD), 
teria de morder a língua. Disse que só 
apoiaria candidato 100% bolsonarista. 
No mesmo debate, Gean desafi ou Carlos 
Moisés a enfrentar a “calamidade” da 
saúde. “Se fosse governador, não estava 
neste debate, estaria na frente do Hospi-
tal Materno Infantil. O governador está 
em horário de expediente, deveria estar 
lá ou tirar licença para estar aqui.”
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Espaço do Campo

Fim de semana com sol e 
temperatura elevada em 

SC

Domingo (14/08)
Tempo: sol entre nuvens na maioria 

das regiões de SC.
Temperatura: em elevação.

Segunda-feira (15/08)
Tempo: sol entre algumas nuvens 

em SC, com nevoeiros e mais nuvens na 
madrugada e parte da manhã na Grande 
Florianópolis e norte do estado. A partir 
da noite chuva e raios do Extremo Oeste 
ao Litoral Sul nas áreas próximas do RS.

Temperatura: elevada em todas as 
regiões.

Terça-feira (16/08)
Tempo: instável com chuva e raios 

em SC, devido à passagem de uma fren-
te fria. Risco de temporal no Extremo 
Oeste e Oeste principalmente no período 
da madrugada e manhã. No fi nal do dia 
o tempo melhora a partir do oeste e sul 
do estado.

Temperatura: em declínio.

Quarta-feira (17/08)
Tempo: nebulosidade variável em 

SC, com chuva no início e fi m do dia 
no Planalto Norte e Litoral Norte, a par-
tir da tarde no Extremo Oeste, Oeste e 
Meio-Oeste e à noite nas demais regiões 
devido a um cavado (área de baixa pres-
são).

Temperatura: estável, com pouca 
elevação no decorrer do dia.

Quinta-feira (18/08)
Tempo: encoberto com chuva e 

temporais em SC, devido à passagem de 
uma frente fria. Risco de chuva intensa 
moderada a forte do Extremo Oeste ao 
Planalto Sul. O tempo melhora no fi nal 
da tarde e noite a partir do oeste e sul do 
estado.

Temperatura: em queda acentuada a 
partir da tarde devido ao avanço de um 
intenso sistema de alta pressão.

Vento: norte passando a sudoeste/
/

Entre os dias 17 a 19, /
o indicativo é de chuva com totais 

elevados em SC, associada infl uência 

de um cavado (área de baixa pressão) 
e passagem de uma frente fria nos dias 
18 e 19. Depois disso, o tempo melhora 
com declínio acentuado de temperatura 
em SC, devido a chegada de uma massa 
de ar frio intensa. Próximo aos dias 25 e 
26 retorna a condição de chuva devido 
a chegada de outra frente fria.

Agosto deve fi car com chuva aci-
ma da média climatológica em boa das 
regiões de SC.

Com informações de Marilene de 
Lima e de Gilsânia Cruz – Meteorolo-
gistas (Epagri/Ciram)

Cursos e Eventos – 
EPAGRI

Curso de Turismo Rural 
para Agricultores

Evento presencial gratuito, com 
Certifi cado de Participação – Confi r-
mado

Conteúdo: Turismo rural: Concei-
tuação e Características Regularização 
da atividade Educação ambiental e sua 
interface com o turismo rural. Desenvol-
vimento comunitário: organização cole-
tiva, relação comunitária e poder local 
Roteirização e integração com o Trade 
Planejamento Estratégico e participati-
vo do Turismo Rural. Visitas técnicas a 
propriedades rurais que desenvolvem a 
atividade de turismo rural em Joinville

Público alvo: Agricultor

Carga horária: 24h (de 16 a 
18/08/2022 – das 08:30h às 16:00h)

Local:   Epagri - Centro de Treina-
mento de Joinville - Rod. SC 418 – Km 
257,3

Mais informações: Epagri - Centro 
de Treinamento de Joinville - (47) 3461-
1519

Curso de Boas Práticas de 
Fabricação (BPF)

Evento presencial gratuito, com 
Certifi cado de Participação – Confi rma-
do

Conteúdo: Noções Básicas de Mi-
crobiologia Regras de Higiênicas dos 
Processos de Manipulação de Alimentos 
Cuidados com a Água Controle de Pra-
gas Noções de Elaboração do Caderno 
BPF.

Público alvo: Agricultores

Carga horária: 16h (de 16 a 
17/08/2022 – das 08:30h às 17:30h)

Local:   Epagri - Centro de Treina-
mento de Joinville - Rod. SC 418 – Km 
257,3

Mais informações: Epagri - Centro 
de Treinamento de Joinville - (47) 3461-
1519

Recursos do Pronaf no Plano 
Safra irão aumentar em 12%

Em virtude da forte demanda por 
fi nanciamentos de custeio no Pronaf, 
nesse início de safra, foi autorizada a 
destinação de mais R$ 6,54 bilhões de 
recursos equalizados pelo Tesouro Na-
cional para fi nanciar os agricultores fa-
miliares, o que representa um aumento 
de 12% (passando de R$ 53,6 bilhões 
para R$ 60,1 bilhões).

A maior parte, R$ 4,74 bilhões, virá 
de recursos novos a partir da alocação de 
mais R$ 126,8 milhões de recursos orça-
mentários em 2022 para o Plano Safra 
2022/23. A outra parte, R$ 1,8 bilhão, 
será proveniente de remanejamentos 
no âmbito dos bancos públicos federais 
(Caixa, BNDES e do Banco do Brasil).

Esses recursos serão destinados aos 
bancos que operam Pronaf Custeio e que 
já sinalizaram insufi ciência de recursos 
para atender a demanda dos agriculto-
res. Assim, R$ 6,07 bilhões serão enca-
minhados ao Banco do Brasil e R$ 474 
milhões, ao BNDES.

O BNDES será contemplado ain-
da com ampliação de recursos no Pro-
grama Agricultura de Baixo Carbono - 
ABC (R$ 287,5 milhões) e Programa de 
Construção e Ampliação de Armazéns 
- PCA (R$ 438,5 milhões).

Com isso, a expectativa é que não 
haja interrupção na concessão de fi nan-
ciamentos, sobretudo de custeio, nesse 
momento em que a safra começa a ser 
plantada e no atendimento prioritário 
aos pequenos agricultores.

Lançado em julho, o Plano Safra 
2022/2023 conta com R$ 340,9 bilhões 

para fi nanciar a produção agropecuária 
nacional até junho do próximo ano.

Dos R$ 340,9 bilhões, já foram 
contratados R$ 30 bilhões, o que corres-
ponde a 8,8% do total. Mais de 90% dos 
recursos estão disponíveis para contra-
tação por meio das diferentes institui-
ções que operam no crédito rural, nas 
modalidades de custeio, comercializa-
ção e investimento.

Fonte: MAPA

Brasil é importante 
player para garantir 
segurança alimentar 

mundial
O ministro da Agricultura, Pecuária 

e Abastecimento (Mapa), Marcos Mon-
tes, ressaltou nesta quinta-feira (11) o 
importante papel do Brasil na garantia 
da segurança alimentar mundial.

“Há um apelo do mundo para que o 
Brasil continue produzindo grãos e car-
ne. Fazendo com que o Brasil seja um 
player responsável pelo abastecimento 
interno e por socorrer o mundo, princi-
palmente aqueles que vivem momento 
difícil de insegurança alimentar”, disse 
o ministro.

Em julho, as exportações do agro-
negócio brasileiro alcançaram o valor 
recorde de US$ 14,28 bilhões para o 
mês. O destaque foi o aumento do volu-
me exportado de milho, superando mais 
de 2 milhões de toneladas em termos ab-
solutos. Outros destaques foram os pro-
dutos do complexo soja (grãos, farelo e 
óleo) e a carne bovina e de frango.

Montes lembrou ainda que o setor 
não parou de produzir durante a pande-
mia e que tem contribuído para a recu-
peração econômica.
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Esportes

Copa do Brasil 2022

Na próxima semana, acontecem 
as partidas de VOLTA da Copa do 
Brasil 2022. Com exceção da partida 
América-MG x São Paulo marcada 
para o dia 18/08, as demais parti-
das estão marcadas para o dia 17 de 
agosto.

  
Após a defi nição das equipes 

que passarão de fase, será realizado 
um novo sorteio para as semifi nais.

Jogos de Volta (entre parêntese 
os resultados da partida de IDA)

Dia 17/08: Athlético-PR x Fla-
mengo (0 x 0); Corinthians x Atléti-
co-GO (0 x 2); e Fluminense x For-
taleza (1 x 0).

Dia 18/08: América-MG x São 
Paulo (0 x 1) 

Santos é punido com jogos de 
portões fechados por incidente 

O Santos foi punido pelo STJ-
D-Superior Tribunal de Justiça Des-
portiva com dois jogos com portões 
fechados na Vila Belmiro. Além dis-
so, o clube terá que arcar com uma 
multa de R$ 35 mil. Os jogos em 
questão serão válidos pela Copa do 
Brasil de 2023 e a punição não entra-
rá em vigor no Brasileirão deste ano.

Por conta da invasão de torce-
dores no gramado da Vila no último 
clássico com o Corinthians, além da 
agressão ao goleiro Cássio, o Santos 
foi denunciado no artigo 213 do Có-
digo Brasileiro Justiça Desportiva. 

Vale lembrar que no dia seguin-
te do clássico o Santos identifi cou os 
infratores e expulsou um deles do seu 
quadro de associados. O Peixe abriu 
boletim de ocorrência e se colocou à 
disposição das autoridades, além de 
cobrar judicialmente os torcedores 
que causaram danos à Vila.

O que prevê o artigo denunciado:
Art. 213. Deixar de tomar provi-

dências capazes de prevenir e reprimir:
I - desordens em sua praça de des-

porto; II - invasão do campo ou local da 
disputa do evento desportivo; III - lan-
çamento de objetos no campo ou local 
da disputa do evento desportivo.

Parágrafo 1º - Quando a desordem, 
invasão ou lançamento de objeto for de 
elevada gravidade ou causar prejuízo ao 
andamento do evento desportivo, a enti-
dade de prática poderá ser punida com a 
perda do mando de campo de uma a dez 
partidas, provas ou equivalentes, quan-
do participante da competição ofi cial.

Neste fi nal de semana teremos 
a 22ª rodada do Brasileirão 2022. 
Como pode ser visto na Tabela de 
Classifi cação, o Palmeiras segue lí-
der, com e o Juventude segurando a 
lanterna.

Veja a Classifi cação após a 21ª 
rodada e os jogos previstos para a 
22ª, que começa neste sábado(13), e 
termina no domingo(14).

22ª Rodada
Sábado 13/08:
16h:30 - Goiás x Avaí
19h:00 – Corinthians x Palmeiras
20h:30 – Cuiabá x Juventude
21h:00 – Botafogo x Atlético-GO
Domingo 14/08:
11h:00 – Coritiba x Atlético-MG
16h:00 – Flamengo x Athlético-

-PR; 
16h:00 – Ceará x Fortaleza; e 
16h:00 – São Paulo x Red Bull
18h:00 – América-MG x Santos
20h:00 – Internacional x Améri-

ca-MG

Brasileirão 2022
Tênis de Mesa - Arena 

Jaraguá é palco da com-
petição estadual

Jaraguá do Sul sedia nesta sex-
ta-feira (12) e sábado (13), uma eta-
pa do Circuito Catarinense de Tênis 
de Mesa, o maior evento da história, 
ao longo de 40 anos desde a funda-
ção da Federação de Tênis de Mesa 
de Santa Catarina. Os jogos aconte-
cem na quadra da arena, com entra-
da franca para o público. Quem for 
a Arena Jaraguá, além de ver atletas 
da elite nacional, terá oportunidade 
de presenciar atletas no naipe mas-
culino e feminino. Como também, 
em diversas categorias, desde pré-
-mirim, mirim e infantil, até mesmo, 
os mais experientes, como adultos, 
sênior e veteranos, bem como atletas 
paralímpicos andantes, cadeirantes e 
classe 11 DI, contando ainda com 25 
árbitros profi ssionais. “Em mais de 
40 anos, desde a fundação da Fede-
ração Catarinense de Tênis de Mesa, 
alcançaremos nesta edição, recorde 
de atletas e participantes. Motivo de 
grande orgulho para nossa Federa-
ção, que busca sempre a tendência 
de crescer, aprimorar e desenvolver a 
nossa modalidade”, disse o presiden-
te da Federação, Ivon Schlinder.

“Esta é uma grande oportuni-
dade de ver os melhores do tênis de 
mesa do Brasil, em atividade na Are-
na. Estamos felizes por sediar evento 
de tanta importância para essa mo-
dalidade”, resumiu a secretária mu-
nicipal de Cultura, Esporte e Lazer, 
Natália Lúcia Petry.

A competição conta com 319 
atletas, representando 29 clubes de 
28 cidades catarinenses. Vinte meses 
estão montadas na quadra da Arena, 
onde acontecerão 1.004 partidas. 
Vinte e cinco árbitros estão escala-
dos.

Clássico entre Jaraguá e 
Joinville pela LNF terá 

torcida única

A confusão entre dois torcedores 
após o jogo entre Jaraguá e Joinville 
no dia 6 de julho, pelo Campeonato 
Catarinense, resultou em uma me-
dida inédita na história do clássico. 
O segundo confronto entre os rivais 
na temporada, marcado para próxi-
ma segunda-feira (15), às 18h30, no 
Centreventos Cau Hansen, em Join-
ville, pela Liga Nacional, contará 
apenas com os torcedores tricolores.

O pedido foi feito pelo time da 
casa, que enviou um ofício à LNF, 
onde responsabiliza a torcida do Ja-
raguá por ‘atos de violência deixan-
do torcedores gravemente feridos’ 
na partida do Estadual. Pelo risco de 
revide nas vias públicas e imediações 
do ginásio, o clube protocolou o do-
cumento.

O Jaraguá acatou a decisão, mas 
se posicionou em relação ao texto 
enviado pelo Joinville, dizendo que 
‘em momento algum a nossa torcida 
praticou qualquer ato de violência 
contra os torcedores do Joinville

“O único fato de que tivemos 
conhecimento ocorreu nas cercanias 
da Arena Jaraguá, após o término da 
partida, envolvendo de forma isolada 
dois torcedores, sendo que, um deles 
fi cou ferido, contudo, foi prontamen-
te atendido e levado ao hospital, com 
sua posterior liberação”, escreveu o 
clube.

Além disso, a diretoria do Auri-
negro solicitou que os demais emba-
tes entre os rivais na temporada 2022 
sejam todos com torcida única, tan-
to em Joinville como em Jaraguá do 
Sul.

Fonte: Avante Esportes/Lucas 
Pavin
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Cultura

Canto do Som promove 
Exposição de Arte

Canto do Som - Escola de Arte con-
vida você e sua família para visitar a I 
Exposição de Arte dos alunos do curso 
de Desenho Artístico, entre os dias 12 e 
13 de agosto, das 9h às 21h, no auditório 
do Teresa Ramos.

O encerramento da exposição será 
marcado pela realização do I Leilão de 
Arte, dia 13 de agosto às 19h.

Prestigie nossos artistas locais. O 
incentivo é fundamental para o cresci-
mento deles. 

Dia da Banana - divulga-
da a Programação Ofi cial

A ASBANCO-Associação dos Ba-
nanicultores de Corupá, responsável 
pela organização das comemorações 
pelo Dia da Banana, divulgou a Progra-
mação Ofi cial do evento que fi cou sem 
acontecer, durante o tempo em que con-
vivemos com a pandemia. 

Neste retorno, além dos concursos 
já conhecidos e aguardados pelo públi-
co, os festejos programados para iniciar 
na sexta-feira(19) e encerrar no domin-
go(21), vão trazer, também, o passeio 
de veículos 4x4, a carreata de motor 
homes, apresentações da turma do Can-
to do Som, dos Doutores Sementinhas, 
Turma de Acordeão da Jazz Band Elite,  
muita dança com a Gutolândia e a Pas 
de Trois, música ao vivo, encontro de 
veículos antigos, transmissão ao vivo do 
programa Hallo Corupá, diretamente do 
local do evento, ou seja, uma programa-
ção que promete muita diversão para as 
famílias.

Uma novidade que causou surpresa 
nos corupaenses foi a defi nição da Esta-
ção Ferroviária como o local de realiza-
ção da Festa, deixando de acontecer na 
Praça Artur Müller.

Scar recebe espetáculo de 
dança folclórica

O Grupo Folclórico Ucraniano Bra-
sileiro Vesselka fará uma apresentação 
na Scar, às 19 horas do dia 7 de setem-
bro. Os ingressos, gratuitos, podem ser 
retirados na bilheteria da Instituição 
cultural. O evento conta com parceria 
da Secretaria de Cultura, Esporte e La-
zer (Secel).

Com 64 anos de fundação, o gru-
po de dança se apresenta em turnês pelo 
Brasil e já foi destaque em programas 
nacionais de televisão. Em Jaraguá, os 
mais de 40 bailarinos de diversas idades 
prometem a exibição de um novo es-
petáculo, com novas coreografi as, com 
energia, ritmo e história.

A apresentação contará, segundo 
a Secretária Natália Lúcia Petry, com 
convidados de diversos grupos étnicos 
como os húngaros, negros, italianos, 

poloneses e alemães trajados com suas 
indumentárias típicas, evidenciando a 
diversidade racial  e cultural do povo. 
“Vamos evidenciar que é possível a 
convivência cordial e pacífi ca entre os 
povos. Um gesto simbólico apenas, mas 
muito signifi cativo pelo momento turbu-
lento que passam os ucranianos", expli-
ca.

A cidade de Prudentópolis, a 200 
quilômetros de Curitiba, é hoje consi-
derada a mais ucraniana do Brasil. Com 
forte presença de imigrantes vindos da 
região ocidental da Ucrânia, ainda no sé-
culo XIX, o município mantém até hoje 
a língua e os costumes dos antepassados 
e tem no Grupo Folclórico Vesselka um 
dos grandes destaques da cultura local.

História
Entre 1912 e 1917 foi construída, 

sob orientação do Padre Marquiano 
Skirpan, a "Casa do Povo" (Narodnyj 
Dim). A instituição tornou-se centro de 
reuniões, leituras, ensaios e apresen-
tações de teatro e concertos em home-
nagem às fi guras célebres da Ucrânia. 
Neste mesmo local, surgiu um grupo 
de jovens interessados em promover 
eventos culturais. Esse grupo existiu por 
muitos anos até o surgimento do "Gru-
po Infantil de Amadores", fundado em 
1958, com objetivo de dedicar-se ao es-
tudo da língua ucraniana, artes, cantos e, 
simultaneamente, passou a ensaiar dan-
ças típicas ucranianas. O grupo mante-
ve o nome até 1978, quando mudou sua 
denominação para a atual.

Café com a Madame
O inegável sucesso do I Café com 

Madame, é prova irrefutável de que lu-
gares com diferencial, seja na gastrono-
mia, no atendimento, ou no acolhimento 
do cliente são sempre bem-vindos e ga-
rantia de espaço lotado; a prova disso é 
que o espaço teve lotação esgotada nos 
dois dias de evento (06 e 07de agosto).

O espaço onde se instalou, carrega 
em seu currículo o fato de ser endereço 
gastronômico conhecido, tanto de em-
preendimento que lá já funcionou (Gru-
ta Verde Restaurante), quanto de garan-
tia de pratos e produtos que enchem a 
boca do mais exigente gourmet, prepa-
rados por Esther Zancanella, conhecida 
pelas delícias que prepara e pelos diver-
sos prêmios que conquistou. A Madame 
é mais uma prova viva de que fi lha de 
peixe, peixinha é!  

O espaço aconchegante, apesar de 
amplo, é um convite a ser frequentado. 
Principalmente por quem gosta do “bem 
comer”.

Exausta, mas feliz com o sucesso 
alcançado, Soraya Zancanella Gonzaga, 
a Madame, falou um pouco sobre seu 
empreendimento “o Madame Chocolate 
oferece uma sala para festas e eventos. 
Logo anunciaremos o próximo Café 
com a Madame”. 
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A CABECEIRA
NICOLE OTTO HABECH 

(@nicolehabech)

O Palácio de Inverno conta a 
história do jovem Geórgui, que vivia 
em Cátchin, na Rússia, com sua fa-
mília. Era um mujique (servo, cam-
ponês), assim como seu pai. Mas sua 
vida muda, quando salva a vida do 
primo do czar russo Nicolau II de um 
tiro disparado pelo seu melhor amigo

Para Stephan Neuman ― um ado-
lescente de 15 anos que faz parte de uma 
família judia rica e infl uente e que sonha 
em se tornar dramaturgo ―, os nazistas 
não passam de valentões chatos e irri-
tantes. Sua melhor amiga é a brilhante 
Žofi e-Helene, uma menina cristã e fi lha 
da editora de um jornal antinazista.

Em ´Catástrofe - 1914 a Europa vai à 
guerra´, Hastings relata como, após o 
assassinato do arquiduque Franz Ferdi-
nand, as relações diplomáticas se dege-
neraram e os países europeus lançaram-
-se numa calamidade que deixaria um 
saldo de milhões de mortos. Com estilo 
característico, o autor explora detalhes 
da realidade da guerra pelos olhos de es-
tadistas, aristocratas, soldados e campo-
neses, oferecendo uma análise brilhante 
das decisões de líderes políticos e mi-
litares e pintando um retrato vívido do 
começo do confl ito. 

Temos ouvido muito falar de 
genocídio ultimamente, mas este ter-
mo fi cou conhecido no mundo todo 
quando se refere ao que ocorreu com 
os judeus durante a Segunda Guerra 
Mundial.

De forma alguma meu objetivo 
é desmerecer estes fatos, até porque 
este assunto virá em outra oportu-
nidade, quero apenas trazer a baila 
algumas realidades semelhantes que 
não são muito conhecidas.

O mundo dos livros nos traz esta 
oportunidade. Eu sei, temos a in-
ternet. Mas eu gosto de vê-la como 
um complemento às minhas leituras. 
Busco fatos reais para visualizar o 
que o autor quer demonstrar em sua 
obra, fi guras, fotos ou vídeos que en-
riqueçam a experiência. Até músicas 
da época ou que falam sobre os te-
mas lidos.

Tenho que confessar que quando 
se trata de um assunto assim, não é 
muito fácil me deparar com as ima-
gens, pois vai bem além de fi cção. 
Foram pessoas reais, com sofrimen-
tos reais. Eu sofro junto, choro sim 
(o que é comum nestes casos). Mui-
tos dos personagens não são reais, 
mas a realidade geralmente foi bem 
pior.

Hoje falo a vocês de um livro 
que conta sobre o massacre de mi-
lhares (estima-se entre 800 mil e 1,8 
milhão) de armênios pelo governo 
Otomano no que hoje é a Turquia. 
Lembrando que os turco-otomanos 
eram muçulmanos e os armênios 
eram em sua maioria cristãos. (en-
fatizo isso para lembrarmos que a 
grande maioria dos perseguidos na 
Segunda Guerra foram os Judeus, 
como se tentar exterminar uma raça 
ou religião fosse a resposta para re-
solução de confl itos).   

Realidades Desconhecidas

O livro é O Deserto de Ossos de 
Chris Bohjalian, não foi fácil esta 
leitura, não pelo vem e vai no tempo, 
mas pela intensidade, pois é narrado 
pela neta de sobreviventes e de fato 
o autor de fato é neto de sobreviven-
tes. 

Muitas vezes parei de ler para res-
pirar e agradecer. Respirar e agradecer.

Um pouco antes do que conta no 
livro, a maioria dos homens armênios 
foram mortos ou convocados a traba-
lhos forçados, em seguida as mulheres 
e crianças foram expulsas do território, 
enviados em “marchas da morte” para o 
deserto sírio. Sem água e comida, sendo 
submetidos a estupros, massacres e rou-
bos, os sobreviventes foram assentados 
em campos próprios no deserto.

O resultado disso foi a diáspora ar-
mênia, surgindo comunidades por todo 
o mundo. A história do livro traz tam-
bém este contexto, dos armênios colo-
cados nos Estados Unidos. 

Assim os acontecimentos vão se 
repetindo na história do mundo, sem-
pre de novo. E o que podemos fazer nós 
além de respirar e agradecer?

O desafi o é de fazer a diferença a 
nossa volta, ao pensar em rejeitar al-
guém pelas diferenças que temos que 
tal agregar pelas semelhanças, no míni-
mo somos todos seres humanos, come-
cemos por isso.
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Turismo e Viagens

Valéria Assis de Oliveira
Turismóloga 

Consultora de Viagens e Turismo 
Vice Administrativo da Região Turística 

Caminho dos Príncipes SC

DESTINO TURISMO
Contato: 47 99924-4064 (WhatsApp). 
Instagram: @destinoturismocp / 
@destinoviagenss / 
@destinocorupa

O paraíso existe, sim!!!

Formado pelos municípios Api-
úna, Ascurra, Benedito Novo, Botu-
verá, Doutor Pedrinho, Guabiruba, 
Indaial, Luiz Alves, Pomerode, Rio 
dos Cedros, Rodeio e Timbó, o Vale 
Europeu Catarinense é um roteiro 
deslumbrante para quem curte belas 
paisagens e alguns desafi os.

Caminhante, Cicloturismo, Arte 
& Charme, Natureza & Aventura, 
Turismo Rural, Sabores do Vale Eu-
ropeu, e Rota Cervejeiros do Vale.

De Bike? Moto? Carro? Gosta 

de Rafting? De Rapel? Voo Livre? 
O Vale Europeu Catarinense te ofe-
rece estas opções, e muito mais, des-
de que você leve em sua bagagem 
o espírito de aventura que habita as 
pessoas que querem conhecer algo 
novo, deslumbrante, conhecer e ven-
cer desafi os. O lugar que renova o 
espírito, dando forças para continuar. 

Nesta matéria lhe damos uma 
amostra grátis daquilo que ele ofe-
rece.

Quer saber mais? Acesse https://
valeeuropeucatarinense.com.br/cir-
cuito-cicloturismo/.

Quer saber mais ainda? Venha 
fazer-nos uma visita, e se encante, se 
apaixone!!!!

Certamente você vai querer voltar.

Sobre o circuito de Cicloturismo
O circuito de Cicloturismo é um 

percurso de sete dias com 300 km 
que passa por estradas de terra e cal-
çamento nas áreas rurais e urbanas; 
é autoguiado, sinalizado com setas 
amarelas, placas orientativas e nave-
gação em GPS, é o primeiro Circuito 
Organizado e Planejado para Ciclo-
turismo no Brasil.

Com vasta diversifi cação de 
atrativos ao longo do percurso, apre-
sentando graus de difi culdades de 1 
a 5 é recomendado para quem prati-
ca o pedal. O roteiro com opcionais 
possuí 330Km, a média a ser percor-
rida em 7 dias é de 40 a 50km/dia.

Atualmente o circuito está pro-
fi ssionalizado, operadoras creden-
ciadas e estruturadas disponibilizam 
pacotes prontos com reserva de hos-
pedagens, alimentação, aluguel de 
bikes, transfer de aeroporto, contra-
tos de carro para bagagem ou carro 
apoio durante pedal. Para alugar a 
Bike é recomendado informar altu-
ra assim a locadora providenciará 
o tamanho ideal para o ciclista. As 
operadoras possuem também atendi-
mento aos passeios, trilhas e prática 
de turismo de aventura. O aeroporto 
mais próximo é Navegantes.

O circuito é autoguiado e se re-
alizar o Circuito sozinho (sem ope-
radoras ou agência) é prioridade re-
alizar as reservas nas hospedagens 
com antecedência. Os contatos das 
hospedagens e hotéis estão no site, 
na guia ‘Empreendimentos’.

O roteiro está dividido em várias 
etapas, cabe ao cicloturista optar em 
fi car mais ou menos dias, podendo 
hospedar-se em qualquer local do 
percurso do dia e é possível percor-
rer os roteiros de carro.

Planilha de informações do 
Circuito

A planilha apresenta as caracte-
rísticas do dia a dia a ser percorrido 
resumindo as maiores difi culdades 
físicas e de orientação e os pontos de 
interesse e atrativos.

Clicando no mapa de cada etapa 
você encontrará o percurso para ser 
baixado através da plataforma Wiki-
loc.

Difi culdade
O Circuito do Cicloturismo não 

é recomendado para iniciantes, pois 
em sua totalidade o circuito possuí 
uma altimetria superior a 1.500 me-
tros. O Circuito pode ser efetuado de 
carro.

Hospedagens do Vale Europeu - 
Conforto e Segurança!

As hospedagens no Vale Euro-
peu Catarinense são diversifi cadas, 
oferecem experiências e história. 
Hospedagens como hotéis de médio 
porte, pousadas, cama café ou hostel 
participam de capacitações e regula-
mentações para que encantem quem 
visita a região.

O desejo de voltar despertado 
na interação com anfi triões durante 
o atendimento se estende além da 
segurança, café da manhã, informa-
ções sobre passeios alternativos e 
vivências aos arredores da hospeda-
gem. São o que marcam a estadia na 
região.

Casas de aluguel e hospedagens 
alternativas são opções disponíveis 
para cada estilo de viagem e ofere-
cem interações com a natureza e a 
cultura.

As opções disponíveis se esten-
dem desde hotel tradicional, com 
serviços de restaurante, piscinas, 
academia a áreas de lazer para crian-
ças, convivências com anfi triões e 
passeios diversifi cados.

Casas de Aluguel
Para aproveitar ainda mais as 

belezas naturais do Vale Europeu 
Catarinense durante as férias ou fe-
riados, há opção de hospedagens que 
oferecem o conforto e a sensação de 
estar em casa. As casas de aluguel 
transformaram o modo de atendi-
mento e oferecem uma experiência 
diferenciada.

Hospedagens Certifi cadas
O Vale Europeu Catarinense 

quer oferecer o melhor atendimento 
aos seus visitantes. O selo de quali-
dade apoia e valoriza o serviço de 
cada empreendimento.

Atendimento Personalizado
 As hospedagens que atendem 

aos circuitos do Cicloturismo e Ca-
minhante têm a preocupação de ofe-
recer serviço personalizado, como 
espaço seguro para bike, bancada 
para pequenos consertos e lavande-
ria, possibilitando a diminuição do 
volume na mochila.

Dicas
Venha aproveitar nossa gastro-

nomia desde os mais deliciosos pra-
tos típicos, até um belo hambúrguer 
caseiro. Também recomendamos 
nossos chopps artesanais que farão 
você ter uma experiência incrível 
degustando os mais diversos sabo-
res. 

É sempre bom repetir
Quer saber mais? Acesse ht-

tps://valeeuropeucatarinense.com.
br/circuito-cicloturismo/.

Quer saber mais ainda? Venha 
fazer-nos uma visita, e se encante, 
se apaixone!!!!

Certamente você vai querer 
Repetir.
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Oportunidades de Emprego
A ACIAC mantém um Portal de 

Empregos e Oportunidades, que você 
pode acessar em https://empregos.aciac-
corupa.com.br/. No Portal você encon-
tra diversas vagas de emprego para Co-
rupá e, também, cadastrar seu currículo.

RELAÇÃO DE VAGAS 
– SINE JARAGUÁ DO 

SUL
Para verifi car as vagas, nome e 

contato das empresas, acesse a platafor-
ma https://jaraguadosulmaisempregos.
santacatarinapelaeducacao.com.br, faça 
seu cadastro e verifi que as vagas na aba 
“Conheça as Oportunidades”. 

Com maior praticidade e facilida-
de, você consegue verifi car as vagas em 
aberto, visualizar a empresa que está 
ofertando vagas e, também, os seus res-
pectivos contatos, bem como, deixar seu 
currículo cadastrado.

Vagas Pessoas com Defi ciência
Assistente administrativo - pcd (1) 
Vaga exclusiva pcd (1)

Demais Vagas:
Açougueiro (1)
Ajudante de motorista (3)
Analista comercial (1)
Analista contábil (3)
Analista de contas (1)

Analista de departamento pessoal (3)
Analista de infraestrutura (1)
Analista de planejamento (1)
Analista de qualidade (2)
Analista de RH (1)
Analista de s&op (1)
Analista fi nanceiro (2)
Analista fi scal (3)
Aprendiz (1) 
Assador cozinheiro (1)
Assistente administrativo (3)
Assistente comercial (3)
Assistente contábil (1)
Assistente de benefício (1)
Assistente de controladoria (1)
Assistente de departamento pessoal (1)
Assistente de engenharia (1)
Assistente importação e exportação (2)
Assistente de manutenção (1)
Assistente de suporte de sistemas (1)
Assistente de vendas (2)
Assistente marketing digital (1)
Assistente técnico manut. residencial 
(1)
Atendente (1)
Atendente caixa (2)
Atendente de açougue (1)
Atendente de agropet masculino (1)
Atendente de balcão (3)
Atendente de drive (1)
Atendente de farmácia (3)
Atendente de restaurante (20 vagas)
Atendente de sorveteria (2)
Atendente para empório (6)
Auxiliar de açougueiro (1)
Auxiliar de armazém (3º turno) (3)
Auxiliar de cozinha (1)
Auxiliar de depósito (1)
Auxiliar de expedição (2)
Auxiliar de informática (1)
Auxiliar de limpeza (1) 
Auxiliar de marceneiro (1)
Auxiliar de mecânico (1)
Auxiliar de montagem (3)
Auxiliar de ofi cina (1)
Auxiliar de pizzaria (2)
Auxiliar de produção (51 vagas)
Auxiliar de projetista (2)
Auxiliar de RH (1)
Auxiliar de serviços externos (1)
Auxiliar de serviços gerais (5)
Auxiliar de vendas (3)
Babá (1)
Balconista (1)
Cabeleireiro (1)
Caixa (3)
Caldeireiro (2)
Chapeiro (1)
Comprador (3)
Compras (Schroeder) (1)
Consultor de vendas (5)
Consultor externo (1)
Contador home-offi  ce (1)
Coordenador de loja (1)
Coordenador de suporte e TI (1)
Coordenador de vendas (1)
Corretor de imóveis (2)

Costureira (5)
Cozinheira (3)
Desenhista CAD (1)
Desenhista Solidworks (2)
Desenhista solidworks (1)
Desenvolvedor multimidia (1)
Desenvolvedor senior (1) 
Doméstica (1) 
E-commerce (1)
Eletricista (2)
Embaixador do cliente (1)
Empacotador (1)
Infestador (1)
Estágio automação (1)
Estágio (7 vagas)
Estágio administração (11)
Estágio arquitetura (1)
Estágio automação (1)
Estágio ciências contábeis (6)
Estágio comercial (1)
Estágio compras (1)
Estágio criação publicidade (1)
Estágio de marketing e design (1)
Estágio desenvolvimento sistemas (3)
Estágio direito (3)
Estágio eletrônica (1)
Estágio engenharia (4)
Estágio ensino médio (6)
Estágio farmácia (1)
Estágio fi nanceiro (2)
Estágio fi scal (1)
Estágio logística almoxarifado (2)
Estágio magistério ou pedagogia (8)
Estágio marketing (5)
Estágio mecânica (1)
Estágio moda (1)
Estágio nutrição (1)
Estágio projetos elétricos (1)
Estágio psicologia ou RH(4)
Estágio química (1)
Estágio segurança do trabalho (1)
Estágio setor comercial (1)
Estágio telemarketing (1)
Estágio vendas (3)
Estampador (1)
Estoquista/expedidor (2)
Ferramenteiro (1) 
Fiscal da loja (1)
Fonoaudiólogo (1)
Frentista (1)
Fresador cnc (1)
Fresador convencional (1)
Garçom (1)
Gerente de plantão (1)
Governanta de hotelaria (1)
Inspetor(a) de qualidade (2)
Instalador (5 vagas)
Instalador de portas (1)
Jovem aprendiz (2)
Lavador (1)
Limpeza (1)
Marceneiro (1)
Mecânico (1)
Mecânico de automóvel (2)
Mecânico de compressores (1) 
Mecânico diesel (2) 
Mecânico industrial (1)

Administrativo (1)
Atendente (1)
Auxiliar Administrativo (2)
Auxiliar Administrativo de PCP (1)
Auxiliar de almoxarife (1)
Auxiliar de mecânico/serviços gerais (1)
Auxiliar de Produção (4)
Auxiliar de serviços gerais (1)
Auxiliar Operacional (1)
Balconista (2)
Caixa (1)
Caixa meio período (1)
Comprador (1)
Eletromecânico (1)
Encanador (1)
Farmacêutico(a) (1)
Jovem Aprendiz (1)
Lustrador (1)
Mecânico manutenção industrial (1)
Operador de máquinas (1)
Preparador de máquinas (1)
Soldador (1)
Técnico de Informática (1)
Vendedora (2)

Mecânico montador (2)
Mecânico soldador (1)
Mecânico/eletricista automotivo (1)
Modelista (1)
Montador de auto center (1) 
Montador de forma e máquina (1)
Montador de máquina (2)
Montador de móveis (1)
Montador eletrônico (1)
Montador/soldador (1)
Montagem de painéis elétricos (1)
Motorista (1)
Motorista coleta e entrega (2)
Motorista de caminhão (1)
Motorista de carreta (2)
Motorista de distribuição (4 vagas)
Motorista operador de guincho (1)
Nutricionista (1)
Operador (1)
Operador de acabamento (1)
Operador de call center (5)
Operador de empilhadeira (1)
Operador de escavadeira (1)
Operador de estribadeira (1) 
Operador de injetoras (1)
Operador de máquina (1)
Operador de máquina de bordado (1)
Operador de produção (7)
Operador de torno cnc (1)
Operador e programador (1)
Operador industrial (1)
Passadeira (1)
Polidor de veículos (1)
Professor de matemática (1)
Programador de clp e ihm (1)
Programador/operador cnc (1)
Projetista de móveis sob medida (1)
Projetista mecânico (2)
Promotora de vendas (1)
Recepcionista (1)
Recepcionista de hotel (1)
Repositor mercearia (1)
Revisor (1)
Secretária para clínica (1)
Serralheiro/soldador (3)
Servente de limpeza (10)
Servente de obras (3)
Soldador (5)
Soldador tig (2)
Supervisor de engenharia (1)
Talhador (1)
Tecelão (4)
Técnico de eletrônica (3)
Técnico de informática (1)
Técnico de manutenção (2) 
Técnico de manutenção de celulares (1)
Técnico de segurança do trabalho (4)
Técnico de manutenção de máquinas (1)
Técnico de suporte junior (1)
Técnico eletrônica/eletrotécnico (7) 
Técnico textil (1)
Tintureiro (2)
Torneiro cnc (3)
Torneiro mecânico (3)
Vendas (21)
Vendedor internacional (1)
Zelador(a) (2)


